



Paroisse

Saint-Jean-Baptiste de Joigny

diocèse de Sens & Auxerre

Newsletter n°10

UNE LETTRE, QUELQUES NOUVELLES

"Le Seigneur fit pour moi des merveilles, saint est son nom..."

Luc 1, 49



ÉDITO

Émerveillement

Incarnation, Rédemption, sont des mots bien froids pour nous décrire la mission du Christ sur terre. Des mots à faire fuir un apprenti-chrétien ! Pour nous les faire résonner de vie, les remplir de lumière, comment Dieu s'y prend-t-Il ?

Il offre à notre amour un tout petit enfant fragile, né dans la plus grande pauvreté, accueilli par de simples bergers, et pourtant honoré par les anges et les rois. Merveilleux enseignement !

Et qui nous recommande-t-il comme professeurs? Les enfants, leur regard émerveillé, leur confiance, leur abandon à l'amour ...

Mais que reste-t-il de ces dons quand ils deviennent adultes ? Ces petits qui nous illuminent aujourd'hui, quand ils seront face aux défis de leur génération, trouveront ils encore la joie sur terre ?

C'est pourquoi savourer les moments de bonheur, transformer l'épreuve en chemin d'amour, cultiver l'action de grâce, sont plus que de beaux témoignages : c'est tenir pour eux la lampe allumée. S'émerveiller, c'est notre mission. C'est aplanir les chemins pour ces petits, afin qu'à leur tour, ils ne perdent pas la boussole de la joie. Qu'ils restent jusqu'au bout de leur vie des maîtres en émerveillement.

Roseline D

« Rien n'est beau comme un enfant qui s'endort en faisant sa prière, dit Dieu ...

... Et pourtant j'en ai vu des beautés dans le monde et je m'y connais. Ma création regorge de beautés. Ma création regorge de merveilles. Il y en a tant qu'on ne sait pas où les mettre.



J'ai vu des soirs d'hiver posés comme un manteau. J'ai vu des soirs d'été calmes et doux comme une tombée de paradis tout constellés d'étoiles. J'ai vu la profonde mer, et la forêt profonde, et le cœur profond de l'homme.

Or je le dis, dit Dieu, je ne connais rien d'aussi beau dans tout le monde qu'un petit enfant qui s'endort en faisant sa prière sous l'aile de son ange gardien et qui rit aux anges en commençant de s'endormir ; et qui déjà mêle tout ça ensemble et qui fourre les paroles du « Notre Père » à tort et à travers pêle-mêle dans les paroles du « Je vous salue Marie » pendant qu'un voile déjà descend sur ses paupières, le voile de la nuit.

Et c'est même un point où la Sainte Vierge est de mon avis. Et je peux bien dire que c'est le seul car généralement nous sommes d'un avis contraire, parce qu'elle est pour la miséricorde et moi il faut bien que je sois pour la justice. Amen ! »

Charles Péguy (1873-1914)



Les minois qui illustrent ces pages sont quelques unes de nos "petites merveilles", enfants et petits enfants de paroissiens

Quelques petites merveilles de notre quotidien

" Jeudi ... jour béni !

Jour de l'Aumônerie, de la pastorale à Saint Jacques ! Des sourires, des prières, des chants, des rires, de beaux témoignages, la belle présence du père Matthieu, un temps de partage unique et indispensable pour booster nos vies !

Une fenêtre éclairée sur un quotidien parfois morose.

Et à la fin de la journée, j'ai juste envie de dire, à chaque fois, "merci Seigneur" ! "

Céline F.

Mon « maître en émerveillement »,

c'est une dame de 93 ans toute menue, presque aveugle, qui ne sort pratiquement plus de chez elle. À l'entendre, tout dans sa vie est une chance: son déambulateur si bien conçu qu'il lui permet d'être encore un peu autonome dans sa maison, son neveu qui l'appelle de Birmanie, tant de gens qui viennent la voir et l'entourer...

Elle, dont les yeux ne voient plus grand chose, habille de la lumière de son "merci" tout ce qui fait son quotidien.

Quand on sort de chez elle, on ne peut que dire nous aussi: merci ! De nous remplir le cœur de son si simple et si chaleureux courage de vivre.

Roseline D

À l'heure où nous imprimons ces lignes, elle vient de partir vers Celui qui est la source de tout émerveillement. Que son âme reçoive tous les mercis qu'elle a semés.

Magie de Décembre

Décembre: l'hiver est là, il fait plus froid et la neige n'est pas loin. Les journées sont plus courtes, l'année touche à sa fin et nous nous préparons pour celle à venir.

Il y a comme une magie dans l'air. Les gens sont plus souriants et plus ouverts. Il fait plus froid et pourtant, on sent une chaleur intérieure. Car décembre, c'est Noël, c'est le Christ, qui vient naître le jour le plus court de l'année.

En cette période de fête, c'est la joie de voir ma famille à nouveau réunie. On parle, on mange, on regarde des films, on se souvient, on pleure, on rit tous ensemble. **Peu importe s'il n'y a pas de cadeaux sous le sapin, les biens matériels importent peu, ce sont les biens du cœur qui comptent le plus.** Cette magie, je pense que c'est ce que Jésus est venu nous donner. C'est la joie d'être réunis avec ceux qu'on aime, de donner plutôt que recevoir, de transmettre plutôt que de garder pour soi d'ouvrir son cœur à tous. Voilà pourquoi j'aime décembre et j'aime Noël.

Bonne fête et un très heureux Noël à tous !

Marie A.

Cette année j'ai connu en l'espace de six mois l'épreuve de perdre mes chers parents.

Nous avons beau nous préparer au départ de ceux que nous aimons, nous sommes toujours pris au dépourvu quand le moment arrive. **Notre vie avec eux a été une grande route d'amour** ; même très âgés, nous avons pu partager leur quotidien en les maintenant dignement chez eux.

J'ai vécu ce rôle invisible et silencieux d'aidante comme un privilège, une grâce divine.

Mais après leur départ comment donner un sens à mon existence ?

En 2005, mon père m'avait écrit : "...ce que d'autres t'ont donné, tu dois le perpétuer ; tout leur amour et leur tendresse. **À ton tour maintenant de continuer le même chemin** "

Alors ce fut une évidence de m'engager auprès des personnes isolées, peu visitées, de grande dépendance, perdant la mémoire. J'ai intégré l'équipe paroissiale missionnée pour porter la communion à ceux et celles qui ne peuvent plus participer à la messe.

Les aînés c'est sacré et il ne faut pas s'en détourner.

Plus qu'aidants, soyons aimants !

Michèle S.

« Une mésaventure de la vie me condamne depuis des mois sur mon canapé.

À force, la patience s'use, et j'ai fini par me demander comment ne pas sombrer dans le négatif, comment aller de l'avant malgré tout. Au même moment, un rayon de soleil m'a inondée. Cette lumière m'a fait prendre conscience que **c'est grâce à ces petits bonheurs du quotidien, ces petits signes que nous offre la foi que j'allais tenir.**

Pour cela MERCI mon Dieu.

Sophie C.



Rencontre avec la Caserne Bascule : du bonheur sans CO2

La Caserne Bascule, c'est une joyeuse bande de jeunes installés à Joigny depuis six mois, dans un des bâtiments désaffectés de l'Armée. Leur projet : vivre ensemble dans la sobriété, le partage et la bienveillance, pour soutenir tout ce qui peut favoriser la transition écologique, nous aider à « basculer » vers une Planète qui ait un avenir. L'équipe Église Verte nous a organisé un atelier avec eux sur la fresque du climat. Deux membres nous ont accompagnés dans une réflexion collective sur les causes et conséquences de la dégradation du climat et des conditions de vie sur Terre.



Ces constats sont glaçants, on le sait. Les gestes pour infléchir les courbes ne sont pas des utopies, mais des urgences. Et comme recycler, faire la guerre aux déchets, veiller à une vie sobre et une consommation réfléchie, c'est respecter la Création que Dieu nous a confiée, nous avons intitulé le travail de notre après midi : **« Et le huitième jour, l'Homme vit que cela était mal » !**

Pourtant, nous sommes repartis le sourire aux lèvres. Car pour conclure, il fallait **inventorier ce qui nous rend heureux sans émission de CO2...**: rire, chanter, faire de la musique, danser, savourer la beauté qui nous entoure, vieilles rues, bords de l'Yonne, forêt, caresser son chat, regarder le ciel, et surtout, partager des moments avec d'autres, de rencontre, d'amitié et d'échanges comme nous avons vécu cet après midi là. La liste, en fait, n'avait pas de fin.

Mais tous ces gestes ne sont ils pas le sel de la terre ? Ce travail sans aucune référence chrétienne, ces constats scientifiques de la fresque du climat, nous ont ramenés aux fondamentaux de notre foi: gratuité, louange, partage, rencontres, sont les meilleures garanties pour un avenir durable, clefs de l'espérance.

L'équipe Eglise Verte

Week-end de l'Aumônerie

« **Le monastère de la Pierre qui Vire est un endroit rayonnant, accueillant, apaisant ...**

Ce Week-end de rencontre, avec un groupe que je ne connaissais pas, était très enrichissant avec beaucoup d'échanges entre jeunes et adultes, des temps de prière collective. Ces moments ont été appréciés de tous, dans le regard des jeunes on voyait la réflexion, l'apaisement, la joie. Des témoignages sincères, touchants et poignants pour certains, dans lesquels on se retrouve tous à un moment donné, m'ont permis d'ouvrir les yeux sur certaines choses de ma vie, sur ma Foi ...

Je suis repartie de ce Week-end, sereine, apaisée et surtout changée...

Je remercie Père Matthieu, les organisateurs(rices), les animatrices, les moines pour leur accueil et un grand merci aux enfants pour tout ce qu'ils nous apportent. »

Cindy F.



LES RENDEZ-VOUS
DE LA PAROISSE



Partage d'Évangile

Tous les premiers mercredis du mois, à 19h au Presbytère, 1 rue dans le Château

Prière des mères

tous les jeudis à 9h30 à l'église Saint Jean Baptiste,

Prière pour les malades

Les troisièmes jeudis du mois, à 18h à l'église Saint Jean Baptiste, sauf en janvier. Prochaine rencontre le 17 février

Chorale ouverte à tous, le dimanche à 9h00 tous les 15 jours à partir du 19 septembre, à l'église Saint Jean Baptiste

Messes à la Chapelle de l'Hôpital: les messes du mardi à 18h, sont suivies d'un **temps d'Adoration** et d'une **permanence de Confessions** Les messes des mercredi, jeudi et vendredi sont à 11h00



Nous vous souhaitons un
bienheureux Noël

Le saint du mois : Saint Éloi

Fêté le 1er décembre, et saint patron de l'église de Looze, « **le bon Saint Éloi** » est originaire du Limousin. Orfèvre, il excelle dans les ciselures d'or fin. Il fait preuve d'une telle honnêteté dans ses travaux qu'il obtient la confiance du roi Clotaire II d'abord, puis de **Dagobert** en 629 : Il dirige les ateliers monétaires du royaume franc, qui se trouvaient à Paris sur le quai des Orfèvres.

Pour sa franchise et la qualité de son jugement pacifique, le roi faisait souvent appel à lui. Laïc d'une grande piété, habité par la prière, il distribue ses revenus aux pauvres et rachète de nombreuses victimes de l'esclavage. Il fonde des monastères: à Solignac au sud de Limoges et, un an après, dans sa propre maison de l'île de la Cité, le premier monastère féminin de Paris

Un an après la mort de Dagobert il quitte la cour en même temps que saint Ouen. Ordonné prêtre, il est le même jour nommé évêque de Noyon et Tournai, d'où il évangélise la Hollande. Il meurt en 660

Saint Éloi est le patron des orfèvres, et par extension, des forgerons, métallurgistes, quincailliers, protecteur des chevaux et, à ce titre, des cultivateurs, charretiers, mécaniciens et garagistes.

Une fête de Saint Éloi tournante entre les villages de Looze, Brion et Bussy a lieu chaque année le dernier dimanche de novembre.

NOUS CONTACTER :

Presbytère Saint Jean-Baptiste : 1, rue dans le Château 89300 Joigny
Tél : 03 86 62 13 33 | Courriel : saintjeanbaptistejoigny@gmail.com

Permanence d'accueil chaque mardi (9h-13h)
et jeudi (14h-18h)



Facebook Instagram Site Internet YouTube Email



Paroisse
Saint-Jean-Baptiste de Joigny

diocèse de Sens & Auxerre